

GROS SEL		L'invité de <i>Grain de sel</i> : Daouda Diagne	4
FORUM	filière agricole	L'interprofession, quel fonctionnement et quels enjeux ?	5
	intrants	Les pièges du transfert de gestion aux organisations paysannes	7
	politique agricole	La solidarité régionale, socle d'une politique agricole ouest-africaine	9
LE DOSSIER		L'appui aux organisations paysannes en question	11
INITIATIVES	Burkina Faso	Capitaliser et diffuser l'expérience : l'exemple d'Iles de Paix	27
	Afrique de l'Ouest	L'accès des producteurs ruraux aux marchés des villes africaines	29
	Afrique de l'Ouest	Une politique agricole régionale : six scénarios pour l'avenir	31
BOÎTE À OUTILS		Repères, kiosque, agenda, les dessinateurs, entre nous	32

VOUS AVEZ entre les mains la nouvelle formule de *Grain de sel* ! *Grain de sel* change parce que le besoin de réfléchir, de confronter les expériences et les points de vue, de faire circuler les connaissances n'a jamais été aussi fortement ressenti par les acteurs du développement agricole et rural. *Grain de sel* change parce que la construction de partenariats enracinés dans les préoccupations des acteurs du Sud n'a jamais été aussi cruciale. En effet, les agricultures familiales africaines doivent trouver leur place dans la mondialisation, tout en trouvant des réponses aux problèmes spécifiques auxquels elles restent confrontées.

Pour contribuer à relever ce défi, *Inter-réseaux développement rural* s'engage dans une nouvelle étape où les acteurs du Sud seront amenés à jouer un rôle de premier plan. Outil d'animation et d'information du réseau, *Grain de sel* devait aussi se renouveler. Cette évolution est d'abord visuelle : plus aéré et mieux structuré, *Grain de sel* a l'ambition d'être plus attrayant et ainsi, plus efficace, pour porter la parole des acteurs sur la table des décideurs, et parvenir à influencer leurs positions. Mais la maquette d'une revue, c'est surtout une façon de mettre en scène l'information, de construire le débat, de faciliter l'échange. Dans le « Forum », les acteurs du développement rural prendront position sur les sujets qui les préoccupent. C'est un espace de confrontation et de débat pour alimenter la réflexion. Dans la partie centrale, le « Dossier » fera quatre fois par an le point sur un sujet différent, en fournissant les éléments pour comprendre, analyser et débattre. Valoriser les initiatives des acteurs et confronter leurs expériences, c'est la vocation de la rubrique « Initiatives », où le parti pris restera de favoriser une expression des réalités de terrain. Enfin, seront toujours rangés dans la « Boîte à outils » les repères indispensables, les nouvelles publications et l'agenda du développement rural.

Mais pour tenir ses promesses, *Grain de sel* doit réellement devenir la revue de ses lecteurs et des acteurs du développement rural. Alors à vos plumes, pour critiquer, proposer des articles ou suggérer des thèmes, des auteurs, faire connaître des expériences... *Grain de sel* est votre revue !

Dominique Gentil, président de *Inter-réseaux*